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Отчетные и отчетно-выборные 
собрания в колхозах

Обращение льноводов Мяксинского района 
ко всем льноводам Вологодской области

Проект Директив XX 
съезда Коммунистической 
партии по шестому пяти
летнему плану с огромным 
воодушевлением встречен 
колхозным крестьянством. 
С новыми творческими за
мыслами, с еще большим 
желанием увеличить про
изводство сельскохозяй
ственной продукции гото
вятся они сейчас к прове
дению отчетных и отчетно- 
выборных собраний в кол
хозах.

В минувшем году сель
скохозяйственные артели 
работали по-новому, на ос 
нове перспективных пла
нов, разработанных сами 
ми колхозами при широ
ком участии колхозников в 
работников МТС.

Таи, где вдумчиво, с эко
номическим расчетом подо
шли к составлению планов 
и организации их выпол
нения, достигнуты серьез
ные успехи в развитии ар
тельного хозяйства. Кол
хоз «Сигнал» в 1955 году 
получил на каждую фу
ражную корову 1121 кило
грамм молока и сдал го
сударству по 137 центне
ров на каждые сто гекта
ров облагаемой площади. 
Урожай льнотресты соста
вил 14,4 центнера и ржи— 
14 центнеров с гектара. От 
льноводства колхоз «Сиг
нал» получил денежный 
доход полмиллиона рублей.

По 20 центнеров льно
тресты с гектара вырастил 
колхоз имени Молотова, 
Погореловского сельсовета. 
В сельхозартели «Память 
Ленина» надой молока от 
коровы получен 1210 ки
лограммов, на каждые сто 
коров выращено 92 телен
ка, настриг шерсти соста
вил 1,5 килограмма на ов
цу. По 20 поросят от сви
номатки получил колхоз 
«Маяк».

Но наряду с этим, в рай
оне много еще и таких ар
телей, которые медленно 
развивают свое обществен
ное хозяйство. Основная 
задача отчетных и отчетно- 
выборных собраний состо
ит в том, чтобы вскрыть

ему всех отраслей хозяй
ства в текущем году.

Детальному рассмотре
нию подлежит вопрос о 
доходах и нх распределе
нии. Учитывая местные ус
ловия и возможности, сле
дует в каждом колхозе 
разработать более широ
кую систему дополнитель- 'семян 
ной оплаты труда на всех '  
участках колхозного произ
водства.

В проекте Директив по 
шестому пятилетнему пла
ну подчеркивается особо 
важное Значение подъема 
производительности труда 
в колхозах. Этот вопрос 
также должен быть глубо
ко проанализирован на от
четных и отчетно-выборных 
собраниях.

В организационно-хозяй
ственном укреплении кол
хозов огромная роль при
надлежит машинно-трак
торным станциям. Они обя
заны активно участвовать 
в подведении итогов и в 
разработке мероприятий по 
дальнейшему развитию жи
вотноводства и полеводства.

Активное участие членов 
артели в обсуждении годо
вых о т ч е т о в  поможет 
вскрыть недостатки в рабо
те правлений и их предсе
дателей. Глубокий, дело
вой анализ хозяйственный 
итогов, развертывание кри
тики, выявление дополни
тельных резервов для уве
личения производства про
дукции прежде всего зави
сят от тщательной и свое
временной подготовки к 
собраниям, от содержания 
отчетных докладов.

Обсуждение итогов ми
нувшего хозяйственного го
да нельзя оторвать от та
ких текущих важных задач, 
как подготовка к весеннему 
севу и ход зимовки скота. 
Отчетные и отчетно-выбор
ные собрания в колхозах 
должны проходить под зна
ком дальнейшего разверты
вания социалистического 
соревнования за достойную 
встречу XX съезда Комму
нистической партии Совет
ского Союза, за крутой

причины отставания и ука-. подъем сельского хозяйства 
Зать пути к резкому подъ-|в 1956 году.

В ПОДАРОК ДРУЖЕСТВЕННОМУ АФГАНИСТАНУ

Дорогие товарищи!
Осуществляя исторические решения 

Пленумов ЦК КПСС об увеличении 
производства сельскохозяйственных 
продуктов, льноводы Мяксинского рай- ' 
она в 1955 году значительно увеличи
ли производство льна-долгунца и до
срочно выполнили план сдачи льнопро- 
дукции государству.

План сдачи льносемян выполнен на 
365 процентов, льноволокна—на 184.2 
процента. Льносемян сдано на 1210 
центнеров, а льноволокна—на 1730 
центнеров больше, чем в 1954 году. В 
среднем по райову с гектара льняного 
поля сдано 138 килограммов семян и 
330 килограммов волокна.

Передовые колхозы: «Животновод», 
«Активист», имени Горького, «Комму
нист» получили свыше 4 центнеров 
льноволокна с гектара.

Еще больших успехов добились 
многие передовые звешя. Так, звено 
тов. Комаровой из колхоза «Активист» 
получило 604 килограмма льяо- 

и 525 килограммов волокна 
с гектара, каждый гектар посева льна 
дал 18 тысяч рублей денежною дохо
да. Звено тов. Перовой из колхоза «Жи
вотновод» получило 400 килограммов 
льносемян и 480 килограммов льново
локна с гектара, каждый гектар посева 
льна дал 16.719 рублей дохода.

За сданную льнопродукцию сельхоз
артели района получили свыше 17 
миллионов рублей. Каждый гектар 
льна дал 8500 рублей дохода. Колхоз 
«Искра» получил ото' льна 1 миллион 
800 тысяч рублей. В 1955 году 9 кол
хозов района стали миллионерами. 
Общие доходы колхозов «Искра», «Ле
нинский путь» и «Рабочий» превысили 
2 миллиона рублей. В порядке отова
ривания льнопродукции колхозы полу 
чают 1428 тонн пшеницы, большое 
количество жмыхов, сахара и расти
тельного масла.

Радостной особенностью 1955 года 
является то, что многиеранее отставав 
шие колхозы перестали быть отстаю
щими. Так, артели имени Маленкова и 
имени Молотова, доходы которых в 
последние годы были низкие, в 1 955 
году стали миллионерами. В два— три 
раза увеличили доход колхозы имени 
Горького, «Активист», «Коммунист», 
«Путь к коммунизму», имени 25 
Октября и имени Жданова.

Высокие денежные и натуральные 
доходы дали возможность значительно 
увеличить стоимость трудодня. В сред
нем по району на каждый трудодень 
колхозники получают не менее 1 кило
грамма 300 граммов хлеба и более 4 
рублей деньгами.-

Положительные результаты в льно
водстве стали возможными потому, что 
большинство правлений колхозов в 
партийных организаций района счита
ют получение высоких урожаев льна- 
долгунца одним из важнейших усло
вий быстрого подъема экономики кол
хозов. Звеньевая система труда, пра
вильное и своевременное применение 
мер материальной заинтересованности

колхозов и колхозников, занятых на 
выращивании и обработке льна, значи
тельное улучшение агротехники, более 
широкое применение мехаинзации воз
делывания льна—все это дало воз
можность получить более высокий уро
жай льносемян и льноволокна.

Подводя итоги 1955 года по про
изводству льва, мы, участники район
ного совещания льноводов, считаем, 
что наши успехи были бы еще боль
ше, если бы все колхозы по-хозяйски 
учитывали и использовали свои резер
вы. В ряде колхозов нарушалась звенье
вая система, допускалась обезличка в 
уходе за посевами, на сортировке и 
обработке льна, недостаточно вносилось 
в почву минеральных удобрений, не 
соблюдался принцип материальной за
интересованности, слабо проводилась 
учеба колхозников-льноводов.

В 1956 году мы будем настойчиво 
бороться за ликвидацию всех этих не
достатков и обязуемся обеспечить даль
нейшее расширение посевных площа
дей льна, получить урожай: льносемян 
не менее 3,5 центнера и льноволокна 
не менее 4,5 центнера с каждого гек
тара. Особое внимание обратим на 
повышение качества-льнотресты в во
локна. Сдадим льнотресту средним но
мером не менее 1,6 и льноволокно—не 
ниже 12 номера.

Колхозы района получат ото льна 
не менее 25 миллионов рублей дохода.

Готовя достойную встречу XX съез
ду КПСС в стремясь повысить уро
жайность льна, колхозы райова пол
ностью обеспечили себя доброкачест
венными семенами для посева в 1956 
году. Во всех колхозах укреплены 
льноводные звенья, закреплены за ни
ми площади, сейчас организуется агро
учеба авевьевых и членов звеньев. Мы 
будем глубоко изучать и широко при
менять передовой опыт выращивания 
льна. В настоящее время звеньевые 
организовали подготовку семян к посе
ву, заготовку золы и других местных 
удобрений. Для подкормки льна колхо
зы завозят минеральные удобрения.

К 1 апреля завершни подготовку 
конных и прицепных машин, необходи
мых для возделывания льна.

Весь лен посеем по лучшим пред
шественникам, узкорядным способом в 
течение 5—7 дней. Организуем хоро
ший уход за посевами, своевременно 
проведем теребление, обмолот и рас
стил льна, хорошо осуществим сорти
ровку льнотресты.

Широко применим премиально-про- 
грессиввую оплату труда.

Дорогие товарищи! Льноводы Мяк
синского райова обращаются ко всем 
льноводам Вологодской области с пред
ложением развернуть социалистическое 
соревнование за расширение посевных 
площадей и выращивание высоких уро
жаев льна-долгунца в каждом колхозе.

Досрочно выполним задание шесто
го пятилетнего плана по увеличению 
производства льна!

Дадим Родине больше льна отлич
ного качества!

В  о б к о м е  К П С С
Об Обращении льноводов Мяксинского района 

ко всем льноводам Вологодской области

Московский автомобиль
ный завод имени Сталина 
отправил в адрес советско
го посольства в Кабуле 15 
автобусов «ЗИС-155». Эти 
машины от имени Совет
ского правительства и на
родов СССР были подаре
ны городу Кабулу во вре
мя пребывания в Афгани- 
отаие Председателя Сове-,

та Министров СССР Н. А. 
Булганина и Члена Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева.

Автозаводцы переобору
довали автобусы, приспо
собив их для работы в кли
матических условиях Аф
ганистана.

(ТАСС).

Бюро обкома КПСС по 
становляет:

1. Одобрить инициативу 
льноводов Мяксинского 

{района, обратившихся ко 
всем льноводам области с 

(призывом развернуть СО'
' циалястическое соревнова
ние за расширение посевных 
площадей и повышение 
урожайности льна-долгун
ца в колхозах области в 
1956 году.

2. Обязать райкомы 
КПСС обсудить Обраще

ние мяксинских льноводов 
во всех колхозах и трак
торных бригадах и развер
нуть широкое социалисти
ческое соревнование за 
увеличение производства 
льнопродукции. На основе 
опыта передовиков разра
ботать и осуществить по 
каждому колхозу практи
ческие меры по выращи
ванию в 1956 году высо
ких урожаев льна.

мам провести в январе — 
феврале районные семина
ры звеньевых, бригадиров 
и председателей колхозов, 
на которых детально из
учить опыт работы передо
вых колхозов и звеньев по 
возделыванию льна.

Областному управлению 
сельского хозяйства напра
вить иа эти семинары пе
редовых льноводов и спе-

3. Рекомендовать райко- [ циалистов 
мам партии и райисполко- зяйства.

сельского хо*
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Письма из комсомольских

МОЛОДЕЖНЫЙ 
ВОСКРЕСНИК 

На днях состоялось ком
сомольско-молодежное со
брание при колхозе « 1-е 
Мая», У-Печенгского сель
совета, на котором обсуж
ден и одобрен* проект Ди
ректив по шестому пяти
летнему плану.

Стремясь достойно встре
тить открытие предстоя
щего съезда нашей пар
тии, комсомольцы обяза
лись оказывать практиче
скую помощь колхозникам 
круглый год.

В выходной день состо
ялся воскресник по вывоз
ке навоза, принимало уча
стие двадцать юношей и 
девушек. За день вывезли 
70 возов навоза, пра
вильно его сложили в 
штабеля и утрамбовали. 
Хорошо потрудились ком
сомольцы Ю. Т я п  к и н ,  
Е. Осовская, Ф. Протопо
пова, Н. Кузина, В. П р о 
т о п о п о в ,  библиотекарь 
Ш. Красавина и другие. 
Молодежь можно видеть и 
на других работах, как на 
вывозке сена, заготовке 
жердей и кольев, на ре
монте животноводческих 
помещений.

М. Немиров.

Секретарь
не беспокоится о нас
Заведующая Сондугской 

избой-читальней Р. Кир
санова является секретарем 
комсомольской организации 
колхоза «Победа». Но по
ведение ее не соответству
ет должности.

В избе читальне всегда 
холодно. Кроме того, Кир 
санова часто не открывает 
ее. 9 — 10 января она, на
пример, была в гостях 
Без нее уборщица т. Гу 
щина не разрешала нам 
входить в избу-читальню 
Да и условий для отдыха 
в ней не создано.

Последнее комсомольское 
собрание было 27 октября 
1955 года. Просим РК 
ВЛКСМ и отдел культу
ры помочь нам.

Группа комсомольцев.

организации
* ★ *

Трудовой подарок
Комсомольцы сельхоз

артели . Балтфлот*
готовят трудовые по
дарки ко дню открытия 
XX съезда Коммунисти
ческой партии Совет
ского Союза.

Новоселов Николай 
Васильевич и Новоселов 
Николай Николаевич хо
рошо трудятся на вы
возке леса для строи
тельства скотного дво
ра. За восемь дней ими 
вывезено на лошадях по 
двадцать кубометров. 
Дневную норму оба вы
полняют на 160 —  180 
процентов.

Комсомольцы Новосе
лов Н. В. и Новоселов 
Н. Н. дали слово вывез
ти к 14 февраля 1956 
года по 70 кубометров 
леса.

И. Новоселов, 
секретарь парторганиза
ции колхоза «Балтфлот».

ХОРОШИМ
ПРОПАГАНДИСТ
При вашей комсомоль

ской организации создан 
кружок по изучению ис
тории КПСС,' пропаганди
стом которого является 
преподаватель педучилища 
тов. Вольская Е. Д.

Учеба проводится у нас 
еженедельно, по понедель
никам. Занятия проходят 
интересно.

В течение первого часа 
занятий Елена Дмитриевна 
проводит собеседование ~со 
слушателями по пройден
ному материалу, а затем 
обсуждаем коллективно не
ясные вопросы.
"  После этого она обобща
ет результаты беседы и 
приступает к объяснению 
нового материала. Каждую 
тему т. Вольская расска
зывает понятно и доходчи
во.

Все слушатели кружка 
очень довольны своим про
пагандистом.

Д. Д о кукин а,
заместитель секретаря ком
сомольской организации рай- 

- фо.

•к
ХОРОШО 

РАБОТАТЬ, 
ВЕСЕЛО ОТДЫХА ТЬ

В комсомольской органи
зации колхоза имени Ка
линина, Медведевского 
сельсовета, насчитывается 
сейчас 18 членов ВЛКСМ, 
нз них 11 работают в кол
хозе. А. Андреева — агро
ном, Р. Морозова—зоотех
ник, П. Лебзинов — ко
нюх, Ю. Резанова — кла
довщик, Ф. Осинина—до
ярка и другие. Все они 
хорошо относятся к делу, 
которое им поручено.

Все учителя школы яв
ляются агитаторами и ве
дут разъяснительную ра
боту с кадрами животно
водства и в полеводческих 
бригадах.

В свободное время наша 
молодежь любит повесе
литься, но только условий 
пока что для этого нет. В 
избе-читальне холоднова
то, но юноши и девушки 
часто собираются здесь, 
чтобы потанцевать, поиг
рать в настольные игры. 
Было поставлено несколь
ко спектаклей. В феврале 
и начале марта будет дано 
два концерта и готовится 
уже вечер молодежи с ин
тересной программой.

Ю. Резанов, 
секретарь комсомольской ор
ганизации колхоза имени Ка
линина.

Тов. Глазов ведет себя 
не по-комсомольски 
В Михайловском клубе 

бывают нередко такие слу
чаи. Анатолий Глазов иг
рает на гармошке, моло
дежь танцует. Но вдруг 
звуки вальса внезапно 
обрываются. Это «друг» 
Глазова Николай Дурнев 
приказал ему прекратить 
игру,так как в числе тан
цующих оказались моло 
дые люди, которым Дурнев 
1хочет показать свое «я 

А. Глазов—член бюро 
нашей комсомольской ор
ганизации, но ведет себя 
не по-комсомольски. Если 
ему сделают замечание, то 
он мстит. А. Васильева,

Т. Дмитриева.

Правильно организовать досуг молодежи
■Комсомол в нашей .хорошие вечера молодежи, 

стране пользуется большим отдыха и т. д. Правильно 
почетом и уважением. И }организованная подготовка
это заслуженно.

Однако не следует за
крывать глаза на то, что в 
жизни молодежи встреча
ются и факты весьма не
приглядные: хулиганство, 

.пьянство, справление рели
гиозных праздников.

Это объясняется не толь
ко недостаточным идейно
политическим воспитанием 
молодежи, но и отсутстви
ем во многих комсомола 
ских организациях увлека
тельных дел, хорошо орга 
визованного, интересного и 
полезного отдыха,

Положительную роль в 
Атон деле мргут сыграть

к ним и проведение их 
вовлекают в работу боль
шинство юношей и деву
шек, развивают активность, 
расширяют кругозор.

В декабре в нашей ком
сомольской организации 
был проведен вечер, посвя
щенный 76-летию со дня 
рождения Й. В. Сталина. 
С кратким содержательным 
докладом выступила библи 
отекарь Валя Морошкина. 
Выла поставлена пьеса 
«Над оврагом», исполнены 
песни, частушки, стихотво
рения. В заключение при 
сутствующие приняли уча
стие в танцах и плясках.

Шестая пятилетка—  
наше родное дело

Вологодская область. Соревнуясь в честь XX съезда КПСС, 
строители и монтажники Череповецкого металлургического 
завода заканчивают работу по сооружению первой очереди 
коксохимического цеха.

Пробный пуск показал, что все агрегаты работают беспе
ребойно. Корпуса, галереи, мосты, трубопроводы и другие 
объекты коксохимического цеха уже подготовлены к работе 
и сданы эксплуатационникам.

На снимке: готовые корпуса, галереи и мосты углеподго
товительного отделения коксохимического цеха.
Фото Г. Удальцова. Фотохроника ТАСС,

Высокая выработка
Январь на исходе. При

ближается знаменательная 
дата в жизни нашей пар
тии и народа— 14 февра
ля.

К этому дню, в который 
откроется XX съезд Ком
мунистической партии, тру
дящиеся района готовят 
производственные подарки 
Родине.

Шофер Белоглазов, из 
Камчуги, несколько дней 
тому назад был принят 
кандидатом в члены КПСС. 
Передовой водитель лесо
возной машины теперь тру
дится еще лучше. В от
дельные дни он вывозит по 
86 кубометров древесины 
вместо 26 по плану. Более 
чем по три нормы за сме
ну вырабатывает молодой 
шофер этого же лесопунк

та Владимир Акулов.
Первое место в соревно

вании в честь съезда сре
ди трактористов-тречевщи- 
ков занимает Петр Ана
тольевич Врязгин. Этот во
дитель с большим произ
водственным опытом. За 
всю его продолжительную 
работу в лесопункте не 
было случая, чтобы он вы
вел свою машину из лесо
секи, не выполнив уста
новленной сменной нормы. 
Сейчас он трелюет по 
50 кубометров леса вме
сто 30. Систематически 
перевыполняют сменные 
нормы на разгрузке дре
весины трактористы: Ана
толий Никитинский и его 
сменщик Келлер Лянгор.

Д . Чанов, 
секретарь парторганизации,

Слово не расходится с делом

Все остались очень доволь
ны вечером.

Вместе с тем, в проведе
нии вечера были и недо
статки. Мало принимали 
участия в подготовке и про
ведении вечера секретари 
комсомольских организа
ций Конева и Белозерова. 
Не были организованы на 
вечере массовые игры, в 
которых могли бы принять 
участие все присутствую
щие на вечере.

Я думаю, что эти недо
статки будут исправлены 
в проведении других вече
ров.

Б. Сабуров,
секретарь Матвеевской тер
риториальной комсомольской 
организации.

С большим воодушевле
нием встретили советские 
люди проект Директив XX 
съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану.

16 января состоялось со
вещание агитколлектива 
при Матвеевской террито
риальной парторганизации, 
на котором было решено 
организовать воскресник 
сельской интеллигенции по 
оказанию помощи колхозу 
имени Сталина в подготов
ке к весеннему севу. В 
воскресенье, 22 января, это 
решение было выполнено. 
Было вывезено на колхоз

ные поля 5 U тонн навоза.
Хорошо потрудились в 

этот день такие товарищи 
из числа сельской интел
лигенции, как Момотов 
В. А* Козлов В. Ф„ Ми- 
шуринский М. А., Кузь
минский Н. М. В данном 
воскреснике принимали ак
тивное участие председа
тель колхоза имени Стали
на тов. Головин и предсе
датель сельсовета тов. 
Юркин.

В. Россова,
секретарь Матвеевской тер
риториальной партийной ор
ганизации.

Месячный план молокопоставок перевыполнен
Ильича»—на 290 процен
тов, имени Молотова, Ка
лининского сельсовета,—

Достойно стремятся встре
тить XX съезд КПСС кол
хозники района. В январе 
этого года сельхозартели 
сдали молока государству 
на 70 процентов оолыпе 
прошлогоднего, а такие как 
«Новый путь», Погорелов- 
ского сельсовета, выпол
нил месячный план на 433 
процента, «Балтфлот»— 
на 442 -процента, «Заветы

на 290 процентов, ‘«Боль
шевик»— на 280 процен
тов, имени Сталина,ВДвор- 
ского сельсовета,—на 250 
процентов и многие другие.

П. Филвв,
директор голоаного маслом-
вода.
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Шире используем достижения науки и передового опыта 
для дальнейшего под'ема сельского хозяйства

♦

Мой вклад 
5 ̂ бщ ее дело
В прошлом году я при

яла от доярок 55 голов 
елят, всех сохранила и 
ередала хорошей упитан- 
ог'а! Рабочий день начи- 
аю с 5 часов утра. При- 
;одя в телятник, осматри- 
)аю все поголовье, назы
ваю по кличкам и они при
знают во мне хозяйку. За
ем даю сено тем телятам, 
юторые начинают его по
ддать, остальным приготов

л я ю  пойло из молока, даю 
енной настой, которым 
ребуется добавляю кон

центраты. Пою телят 4 —5 
аз d  сутки, а отдельных 
аже до 6 — 7 раз, посте- 
енно прибавляю норму 

[выпойки, каждому теленку 
обавляю или сенного от

вара или концентратов. 
[Так чередую все время. 
Прогулку телят организую 
'внутри телятника.

Помещение часто про
ветриваю, стойла мою го
рячей водой. Для предохра
нения телят от поноса 
большое внимание уделяю 
чистоте посуды, после по
ения промываю, затем об
вариваю кипятком и про
сушиваю.

В этом году я  взяла на 
себя обязательство вырас
тить до 6-месячного воз
раста 6 0 — 65 голов, не до
пустить ни одного случая 
заболеваемости и падежа, 
■и думаю, что в этом мне 
помогут доярки, будут по 
всем правилам готовить 
коров к отелам и воспиты
вать здоровым молодняк 
до передачи мне.

Вызываю на соцсоревно
вание телятниц колхоза 
имени Молотова.

А. Токарева,

♦  ♦  ♦

Горох—высокодоходная культура
Горох является ценнейшей 

продовольственной культурой, 
богатой белком. Как бобовое 
растение он обогащает почву 
азотом и является хорошим 
предшественником для зерно
вых культур.

За последние годы посевы го
роха в нашем районе резко со
кратились. Если в 1950 году 
засевалось 1185 га, то в 1955 
году только 719 га. Такое явле
ние можно объяснить только от
сутствием внимания к этой важ
нейшей культуре со стороны 
правлений колхозов и специа
листов сельского хозяйства.

Опыт работы Тотемского ком
плексного государственного сор
тоиспытательного участка пока
зывает, что горох по урожай
ности не только не уступает, а 
во многие годы даже превыше 
ет урожай зерновых культур 
Так, средний урожай гороха 
сорта «Снежинка» за 12 лет по
лучен по 27 центнеров с гекта
ра, а «Торсдаг» по р  центнеру. 
В 1948 году был получен уро
жай сорта «Торсдаг» по 54,2 
центнера с гектара.

Агротехника выращивания та
кого урожая несложна и доступ
на каждому колхозу. Мы высе
ваем горох в севообороте после 
удобренной озимой ржи. Если 
поднятая с осени зябь сильно 
уплотнилась, то перед посевом 
производим ее перепашку ва 
глубину на 4 —5 см меньшую, 
чем осенняя вспашка, или вы
севаем по культивированной зя 
би, с одновременным внесением 
минеральных удобрений: супер
фосфата 1,5 центнера и хлори
стого калия 0,5 центнера на 
гектар.

Посев производим по мере 
созревания почвы, во одной из 
первых культур, так как он для 
своего прорастания требует мно
го влаги и не боится весенних 
заморозков (переносит до минус 
5 градусов). Высеваем рядовым 
способом', на глубину заделки 
семян 5 —6 сантиметров. Норма 
высева 230 килограммов на гек
тар.

Но при всех положительных 
свойствах горох имеет одну от
рицательную сторону. В период 
плодообразования он склонен к 
полеганию, что затрудняет его 
уборку и ведет к большим по
терям урожая. Чтобы избежать

♦
(Из опыта рабитй

сортоиспытательного
участка)

♦
полегания и сделать возможным 
механизированную уборку, го
рох нужно высевать в смеси с 
другими культурными растения
ми, имеющими устойчивый сте
бель, как бы создать ему есте
ственную опору. Таким расте
нием может служить белая гор
чица. Сортоучасток уже в тече
ние 4-х лет производит посев 
гороха в смеси с горчицей, убе
дился в ценности этого агро
приема и рекомендует его для 
широкого применения в практи
ке колхозов.

Вот один из примеров. В 1951 
году был произведен посев го
роха сорта «Торсдаг» на одном 
участке в смеси с горчицей, при 
норме высева гороха 200 кг, 
горчицы 20 кг на гектар, конней 
сошниковой 13-рядной сеялкой 
на глубину заделки семян горо
ха 5 — 6 см и горчицы 1,5—2 см, 
а на другом участке—в чистом 
виде. Горчица высевалась В тот 
же день поперек рядков посева 
гороха.

В первые дни вегетации раз
ницы не было заметно, всхо
ды и начало цветения проходили 
одновременно. Но в период плодо
образования при выпадении 
обильных осадков стала замет
на разница. На участке чистого 
посева произошло сильное поле
гание, а на участке смешанного 
посева это полегание было зна
чительно слабее. Налив бобов и 
созревание на участке смешан
ного посева шли на 4 дня быст
рее, чем у посева в чистом виде. 
Поражение болезнями аскохито- 
зом, а также повреждение горо
ховой плодожоркой у смешан
ного посева не наблюдалось. 
Уборка этого участка была про
ведена косами на 5 дней равьше

обычного посева. Результаты 
урожайности были получены та
кие:
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Посев гороха в
22,7чистом виде 83

Посев гороха
с горчицей 30,6 95 34.8

Отсюда видно, что не только
повышается урожай гороха, но 
и улучшается его качество, а 
главное—всхожесть семян, что 
С'»бенно ценно для сельскохо- 

зяйстьениого производства. 
Кроме того, уборку такого посе
ва можно механизировать. Эти 
выводы подтверждаются данны
ми за все годы посева. В ис
текшем 1Ь55 году нвиду неблаго
приятных метеорологических 
условий весны (поле было дол
го покрыто, водой), посев горо
ха был произведен 29 мая, но и 
при таком позднем посеве по
лучен урожай со смешанного 
посева по 20,5 ц с га, со всхо-' 
жестью 79 процентов, тогда как 
в соседней бригаде нашего кол
хоза горох, посеянный на 2 дня 
раньше этого, не созрел и был 
убран на корм скоту.
Рекомендуя применять колхозам 

такой важный агроприем, сорто
участок может обеспечить зна
чительное число колхозов семе
нами белой горчицы.

Внедрять это мероприятие нуж
но смелее, так как требования 
белой горчицы к почвенно
климатическим условиям сход
ны с требованиями гороха. Пе
риод вегетаций их совпадает. 
Семена горчицы хорошо отделя
ются от гороха на веялке-сор
тировке.

Агротехника смешанных посе
вов та же. что и посевов в чис
том, виде. Высевать лучше зерно- 
травяной сеялкой, ^имеющей от
дельные высевные ящики для 
основной культуры и компонен
та.

В. Афоничев, 
зав. сортоучастком.

♦

Увеличу
удои

Когда были разъяснены 
Директивы по шестому пя
тилетнему плану, они очень 
меня взволновали, и я еще 
глубже осознала, что тре
буют от нас, простых доя
рок, партия и правительст
во. За мною закреплена 
группа 7 коров, нетель 
и два быка-производите- 
ля. В прошлом году я на
доила от каждой коровы 
1075 литров молока. со- 
хранила весь народивший
ся молодняк и здоровым 
передала телятнице, за что 
получила дополнительную 
оплату—телочку. Каким же 
образом я добилась таких 
успехов? Не секрет, что в  
1955 году кормовая база 
была очень слабая, на го
лову давали 8 кг ржаной 
и 1 кг яровой соломы, ко
торую приходилось запа- - 
ривать и перед дачей сдаб
ривать солью. Поила вво
лю. Перед дойкой подмы
вала вымя теплой водой, 
насухо вытирала, в момент 
доения делала двухкрат
ное массажирование. Ле
том, как только подросла* 
трава, давала подкормку 
20—25 кг зеленой массы 
на корову.

Большую помощь в ра
боте оказывала мне зоотех
ник колхоза Капустина, я 
выполняла все ее указа
ния.

В настоящем году я взя. 
ла на себя обязательство 
надоить по 1300 литров 
молока и сохранить весь 
приплод.

К. Алыкова,
телятница колхоза имени 
Фрунзе.

Вести 11.
■ = =  из МТС

На усадьбе Погорелое- 
ской МТС ведется боль• 
шое строительство. Сда
но в эксплуатацию шесть 
четырехквартирных до
мов, в которых живут 
механизаторы.

В настоящее время мон
тируется дизельно - ко
тельное отделение, один 
двигатель уже смонтиро
ван. Строители взяли 
обязательство ко дню 
открытия X X  съезда пар
тии пустить первую оче
редь электростанции.

Р. Ростунов.
* * *

В Мосеевской МТС от
ремонтировано полностью 
27 тракторов, успешно ве
дется ремонт сеялок, 
культиваторов и плугов. 
Ьольшую помощь в период 
ремонта оказывают уча
щиеся училища механиза
ции сельского хозяйства 
под руководством мастера 

А, Момотова. Полова»

Члены артели от | единогласно избран 
всей души одобри-1 К. И. Баданин. 
ли проект Директив “

В директивах
26 января в кон

торе колхоза со
брались все члены 
с е л ь х о з а р т е л и  
«1 Мая», Пятов 
ского сельсовета 
чтобы послушать и 
обсудить проект Ди 
ректив по шестому 
пяти летнему плану 
С докладом высту 
пил заведующий 
о р г о т д е л о м  РК 
КПСС тов. Дани- 
логорский.

Центральный Ко 
митет Коммунисти
ческой партии, — 
говорит заместитель 
председателя кол
хоза В. П. Юрма- 
нов, — выразил во
лю и желание все
го народа. Я ду
маю, что выскажу 
мнение всех собрав
шихся, если заявлю, 
что мы не пожа
леем сил для ре
шении задач, по
ставленных парти- славу

ей, выведем колхоз 
из отстающих в чис
ло передовых. В 
основу претворения 
в жизнь указаний 
партии мы должны 
положить выполне
ние перспективного 
плана, который при-

по шестому пятн- 
летнему плану и 
наметили ряд прак
тических мероприя-

партии— мудрость
няли и утвердили.

Колхозница Л. Я. 
Осовская сказала 
что задачи, постав 
ленные в проекте 
Директив по шесто 
му пятилетнему 
плану, нам ясны, 
остается одно: бо
роться за их вы
полнение единой 
семьей нашего кол
хоза и нет сомне
ния в том, что все 
трудности мы пре
одолеем и возвра
тим колхозу былую

тий по дальнейше 
му укреплению хо-/ 
зяйства.

Затем тов. Юрма- 
нов сообщил, что 
поступило заявле
ние от тов. Дуря- 
гина с просьбой 
освободить его от 
должности предсе
дателя колхоза. Кол
хозники удовлетво
рили его просьбу. 
На пост председа
теля колхоза был

В своем выступ
лении тов. Баданин 
поблагодарил кол
хозников за высо
кое доверие и заве
рил, что он с честью 
оправдает его. Он 
призвал всех тру
жеников села чест-

доярка колхоза «Больше* 
вик», Середского сельсовета.

но относиться к по-

народа
рученному делу 
каждому на своем 
участке работы, в 
полной готовности 
встретить в е с н у ,  
организованно про
вести зимовку ско
та.

Колосове.

Вести
из колхозов

Колхоз 9Искрав, предсе
датель тов. Медведева, за
вез со складов сельхозсна- 
ба 60 тонн минеральных 
удобрений.

Колхозники весной про
ведут подкормку ржи на 
всей площади, часть удоб
рений внесут под яровые 
культуры и в пары.

В. Алексахин.

Колхоз имени Молото
ва, Калининского сельсове
та, полностью обеспечил 
себя семенами под посев 
1956 года. Весь семенной 
материал хорошего ка
чества, всхожесть семян 
составляет от 80 до 95 
процентов.

В настоящее время кол
хозники занимаются сор
тировкой зерна второй 
раз, доводят его до посев
ных кондиций по чистоте.

Н. Сергеева.
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Беазаботный
начальник

На Карповицах началь
ником лесопункта работает 
тов. Припоров. Вместо то
го, чтобы мобилизовать 
людей на заготовку леса, 
он занимается пьянкой и 
втягивает в это дело своих 
подчиненных. Так. 12 ян
варя он пьянствовал це
лый день вместе с двумя 
молодыми рабочими, 13 
января опохмеливался. 
Лесозаготовители в эти дни 
были предоставлены сами 
себе. Они шли кто куда 
желает: одни—в город, 
вторые болтались по участ
ку. третьи—в лес. Такие 
дни у  т. Припорова про
вертываются частенько. А 
поэтому не случайно дан
ный лесопункт занимает 
последнее место среди лесо
заготовительных предприя
тий района.

Такого начальника давно 
уже следует призвать к 
порядку.

Дулепова.

Существенный вопрос 
На территории колхоза 

«Большевик», Середского 
сельсовета, есть изба-чи
тальня, заведует которой 
т. Добрынина. Но попасть 
в помещение этого культ* 
просветучреждения очень 
трудно, так как оно боль
ше всего вечером закрыто 
на замок. Иногда так хо
чется почитать свежую га
зету, журнал, послушать 
лекцию, но желание наше 
не удовлетворяется.

Отделу культуры рай
исполкома необходимо по
мочь т. Добрыниной на
ладить культурно-массо
вую работу среди населе
ния.

М. Норина.

Заведующая и продавец ма
газина № 1 У-Печенгского 
сельпо тов. Головина произволь
но устанавливает часы работы 
магазина,открывает и закрывает 
его когда вздумает. 13 января, 
например, опоздала иа работу 
с обеда ва 20 минут,а 22 янва
ря открыла магазин в 10 часов 
20 минут и закрыла его в 17 
часов 30 минут.
Об удовлетворении нужд чле- 

нов-пайщнков заботится мень
ше всего, а в первую очередь 
старается обеспечить своих зна
комых.

Из письма сеаыюра.

Заведующая сельмагом:
—Никто не властен надо 

мною:
Хочу — открыла, н е т -  

закрою!..

Расхищают п р о д у т ы
На кухне дома инвали

дов старшим поваром ра
ботает т. Анчукова. Она 
вместе с Потеминой систе
матически занимается хи
щением продуктов. Анчу- 
ковой за это был уже объ
явлен строгий выговор, но 
она не унимается. Хозяй
ственная комиссия эти безо
бразия видит, а мер не 
принимает.

А. Порошина.

Гааеты доставляются 
о опозданием 

Вольготно живется на
чал! нику агентства связи 
на Тафтинской базе Сера
фиме Лепехиной. На ра
боте она находится с 11 до 
17 часов. Доставлены ли 
подписчикам газеты, жур
налы она не интересуется, 
да и с кого она будет 
спрашивать. Из Погорело- 
ва в Тафту почту достав
ляет мать Лепехиной Клав
дия Михайловна. Если она 
не принесет газеты, пись
ма во-время, наказывать 
неудобно. Да и на почте 
иногда лежит корреспон
денция, а подписчики по
лучают ее только на тре
тий или четвертый день, 
причем неполностью. Мною 
были выписаны газеты: 
«Красный Север», «Воло
годский лесник», «Рабочий 
леса», «Пионерская прав
да», месяц кончается, а 
газеты «Вологодский лес 
ник» я еще не ввдал.

Пусть тов. Андронов от 
ветит, когда его аппарат 
будет работать так, как 
требуется?

Н. Лупандин, 
деревня Родная.

По материалам 
газеты

На заметку «Обиды до
ярок», помещенную в рай- 
газете от 4-го января 195G 
года, председатель колхоза 
«Заря» тов. Улитин сооб
щил, что указанные факты 
подтвердились. Заметка об
суждалась на общем со 
брании колхозников 8-го 
января. Заведующая живот 
новодством тов. Бугаева 

.за  грубое отношение к 
животноводческим кадрам 
с работы освобождена, на ее 
место правлением назначе
на зоотехник сельхозарте
ли В. П. Арсютина.

Международный

премьерами- З И ' И Ш Ы И А Ш  Щ
нистр Англии Англии отправился вается, чтя

X  1 о ” " ' » Вашингтон " Ч Г ® “
ранных дел Ллойд отпра-

на

вились в Вашингтон для пе
реговоров с президентом 
Эйзенхауэром и другими 
государственными деятеля
ми США. Хотя официаль
но программа этих перего
воров не объявлена, зару
бежная пеиать отмечает, 
что они будут касаться 
многих вопросов требую
щих «согласования пози
ций» обеих стран. В част
ности, указывается, что 
особое внимание будет уде
лено положению на Ближ
нем Востоке, отношению 
к Народному Китаю и не
которым другим проблемам.

Как известно, в послед
нее время западная дипло
матия потерпела ряд сеоь- 
езных неудач на Ближнем 
Востоке. Народы арабских 
стран дали отпор попыт
кам включить их в воен
ный Багдадский пакт, яв
ляющийся орудием в ру
ках колонизаторов. При
мером этому могут слу
жить недавние события в 
Иордании.

Из сообщений печати 
явствует, что попытки до
говориться и выработать 
«общую политику» перед 
лицом растущего нацио
нально - освободительного 
движения иа Ближнем Во
стоке и являются одной из 
целей встречи Идена с Эй
зенхауэром. В этих же со-

Ц

пути
выработке такой «обше/ 
п о л и т и к и  » явл.Г: 
ся серьезные англо-амери 
канские противоречия 
этом районе.

Существенные расхож 
дения между Англией- 
США имеются и в воц^ 
се о торговле с Китайско! 
Народной Республикой 
Английские деловые круги 
крайне заинтересованы 
развитии широких торго
вых связей с КНР. Запрет 
на торговлю с Китаем, на
ложенный Вашингтоном 
весьма неблагоприятно от 
ражается на экономическое 
положении Англии. А это 
положение, как признал не
давно сам Иден, и без то
го довольно тяжелое. «Кри
тическое экономическое по
ложение Англии, — пишет 
газета «Юманите», — дик
тует ей необходимость раз
вивать свою торговлю, а 
частности с Китаем, тогда 
как Вашингтон попрежне- 
му отказывается пересмот
реть список, так называе
мых стратегических това
ров, экспорт которых в Ки
тай запрещен.

Многие иностранные га
зеты высказывают сомне
ния в возможности того, 
что переговоры в Вашинг
тоне смогут преодолеть 
англо-американские разно
гласия и противоречия.

министер- США тормозят переговорыканской сто

ПО ГО РО Д У  И  РАЙОНУ
Награждены  

Почетными грамотами
За  успешное раз

мещение и с б о р  
средств по подпис
ке крестьян на 
заем выпуска 1955 
года комиссией со
действия государ 
ственному кредиту 
и сберегательному 
делу при исполко-' 
ме Тотемского рай
совета депутатов 
трудящихся на 
гражден почетной 
грамотой ряд пред- 
ссоателей сельских 
и колхозных ком- 
содов. Среди них
A. М. Ж енихов,
B. А. Жданов, В. Н. 
Абанин, И. А. Тро
пик, Л  С. Гридин, 
И. Д . Юрзин и дру 
гиг. А. Мииляев,

пвведующий ЦСН
l \v ЧОШ.

Школьный радиоузел
В Тотемской средней школе №  1 

пущен в эксплуатацию школьный ра
диоузел. Посредством его для уча
щихся ведется передача по классам 
местной школьной стенгазеты, а вовре
мя перемен —трансляция Москвы.

Сейчас во всех классах установлены 
динамические репродукторы.

И. Васильев.

Расширяется материальная база 
техникума

С каждым годом тий на 750000 руб- 
учебных заведе-\яей. На днях полу-в

ниях расширяется 
и укрепляется ма
териальная база. 
Только в одном 
лесотех н и чес к о м  
техникуме имеется 
наглядных пособий 
и оборудования для  I ^аяе' 
практических заня-1

чены две новых 
б е н з о п и л  ы 
.,Дружба".

В этом году впер
вые учащиеся будут 
проводить учебную 
практику в своей

Е. Никулина.

С концертом для 
лесозаготовителей
25 января сего го

да коллектив ху 
дожественной са- 
модеят е л ь н о с т и  
районного Д о м а  
культуры, тепло 
встреченный лесо
заготовителями, в 
клубе Пятовского 
лесопункта д а л  
концерт. В нем 
принял участие хор 
под руководством 
тов. П а н и н о й ,  
исполнивший песни 
. Партия, слушай 
родная", .Ходит па
рень" и другие.

Т а н ц е в а л ь н а я  
группа (руководи
тель тов. Похачев- 

] ская) исполнила 
] . Польку’ и .Рус- 
| скую кадриль".

С. Викторов.

ство иност 
ранных дел С КНР
Китайской Народной Рес
публики опубликовало за 
последнюю неделю два за
явления, относительно ве
дущихся в Женеве перего
воров между послами 
США и КНР. В этих за
явлениях дан исчерпываю
щий анализ позиций обеих 
сторон.

Напомним, переговоры 
послов КНР и США. про
должаются уже более 4 
месяцев. Однако до сих 
пор их участникам удалось 
придти к согласию лишь 
по одному вопросу—о воз
вращении к себе на роди
ну китайских граждан, на
ходящихся в США, и аме
риканских граждан, нахо
дящихся в Китае. Что же 
касается более важных во
просов, выдвинутых пред
ставителем КНР, то к ним 
послы еще не приступали. 
Этими вопросами являются 
отмена американского за
прета на торговлю с Ки-

роной. Более 
того,даже по 

первому пункту повестки дня 
—о возвращении граждан
ских лиц.который считается 
уже согласованным,амеря- 
канская стброна занимается 
проволочками и нарушает 
достигнутое соглашение. В 
то время, как китайские 
власти дали США полную 
информацию об американ
цах, находящихся в Ки
тае, США до сих пор на 
представили Китаю таких 
сведений.

При обсуждении вопроса 
о смягчении и ликвидация 
напряженности в районе 
острова Тайвань американ
ская сторона потребовала, 
чтобы Китай согласился с 
тем. что США «имеют 
право на самооборону» в 
этом районе. По сути дела 
от Китая требуют того, что
бы Китай согласился на ок
купацию этого китайского 
острова вооруженными си
лами США. Совершенно 
очевидно, что такая позк-

таем и созыв совещания. ция американской стороны 
министров иностранных I свидетельствует о нежела- 
дел обеих стран для об- Нии США урегулировать 
суждения проблемы Тай-1 мирным путем тайваньский 
вайя. | вопрос, являющийся одних

Министерство иностран- из основных источников 
ных дел КНР объясняет напряженное"и в отноше- 
создавшееся положение на'ниях между США и КНР.
переговорах умышленным 
затягиванием обсуждения 
данных вопросов амери-

В. Харьков.

Зам редактора И. ПОПОВ.

Зима
ал

Раш та «Рабочий леса» выходит три рааа в неделю: по орадам, пятницам и воскресеньям. АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Тотьма, Велоусовская, б. 
ТЕЛЕФОНЫ: редактор— 1— 8 б, секретарь— о. отделы сельского хоаяйотаа, писем и массовой работы—64. Тоте искан районная типография. а


